

**PENGEMBANGAN USAHA MIKRO KECIL DAN MENENGAH
(UMKM) BERBASIS EKONOMI KREATIF YANG EKSIS
TENGAH PANDEMI COVID-19 DI KOTA KUDUS (Studi Atas
Kasus Pelaku UMKM CV. Seleksi Alam Muria Desa Colo Kab.
Kudus)**



SKRIPSI

**Diajukan Untuk Memenuhi Salah Satu Syarat
Memperoleh Gelar Sarjana (S1)
Dalam Bidang Manajemen Bisnis Syariah (MBS)**

Oleh:

**Ahmad Saiful Rijal
NIM: 1720310037**

**INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS EKONOMI BISNIS ISLAM
PROGRAM STUDI MANAJEMEN BISNIS SYARIAH
TAHUN 2022**



KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM

Jl. Conge Ngembal Rejo Kode Pos 51 Kudus 59322, Telp (0291) 432677
Faksimile 441613

Email : febi@iainkudus.ac.id dan Website : <http://febi.iainkudus.ac.id>

PERSETUJUAN PEMBIMBING SKRIPSI

Yang bertanda tangan dibawah ini menyatakan bahwa Skripsi saudara/I :

Nama : Ahmad Saiful Rijal
NIM : 1720310037
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam
Program Studi : Manajemen Bisnis Syari'ah
Judul : **“Pengembangan Usaha Mikro Kecil dan Menengah (UMKM) Berbasis Ekonomi Kreatif Yang Eksis di Tengah Pandemic Covid-19 di Kota Kudus”**

Benar-benar telah melalui proses pembimbingan dengan pembimbing/asisten pembimbing sejak 16 Januari 2021 sampai dengan 21 Februari 2022 dan disetujui untuk dapat diajukan ke proses munaqasyah.

Kudus, 21 Februari 2022

Pembimbing,


Muhammad Mustaqim, S.Pd.I., M.M

NIP. 198312102009121005



**KEMENTERIAN AGAMA REPUBLIK INDONESIA
INSTITUT AGAMA ISLAM NEGERI KUDUS
FAKULTAS EKONOMI DAN BISNIS ISLAM**

Alamat: Jalan Conge Ngembalrejo Bae Kotak Pos 51 Kudus 59322

Telp. (0291) 432677 Fax. 441613, 438818

email: febi@iainkudus.ac.id, febi@iainkudus@gmail.com,

website: www.iainkudus.ac.id

PENGESAHAN MUNAQSAH

Yang bertandatangan di bawah ini menyatakan, bahwa skripsi

Saudara :

Nama : Ahmad Saiful Rijal
NIM : 1720310037
Fakultas : Ekonomi dan Bisnis Islam
Prodi : Manajemen Bisnis Syariah
Judul : **Pengembangan Usaha Mikro Kecil dan Menengah (UMKM) Berbasis Ekonomi Kreatif yang Eksis Tengah Pandemi Covid-19 Di Kota Kudus (Studi Atas Kasus Pelaku Umkm CV. Seleksi Alam Muria Desa Colo Kab. Kudus)**

telah diujikan pada 29 Maret 2022 dan dinyatakan **LULUS** dalam Ujian Majelis Munaqosah Skripsi, sehingga dapat dilakukan Yudisium Sarjana.

NAMA	TANGGAL	TANDA TANGAN
<u>Dr. Hj. Anita Rahmawaty, M.Ag</u> NIP. 197501121999032003 Ketua/Penguji I	04/4/2022	
<u>Junaidi Abdullah, S.Ag., M.Hum.</u> NIP. 197801302006041002 Ketua/Penguji II	04/4/2022	
<u>Kharis Fadlullah Hana, M.E., RSA.</u> NIP. 199112052018011002 Sekretaris/Penguji III	04/4/2022	
<u>Muhammad Mustaqim, S.Pd.I., M.M</u> NIP. 198312102009121005 Dosen Pembimbing	04/4/2022	
<u>Dr. Supriyadi, S.H., M.H</u> NIP. 197210201999031001 Dekan	04/4/2022	



PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI

Dengan penuh kejujuran dan tanggung jawab, saya **Ahmad Saiful Rijal**,
NIM : 1720310037, menyatakan dengan sesungguhnya bahwa skripsi ini:

1. Seluruhnya merupakan karya saya sendiri dan belum pernah diterbitkan dalam bentuk dan untuk keperluan apapun
2. Tidak berisi materi yang pernah ditulis orang lain kecuali informasi yang terdapat dalam referensi yang dijadikan rujukan dalam penulisan skripsi ini

Saya bersedia menerima sanksi apabila di kemudian hari ditemukan ketidakbenaran terhadap pernyataan ini

Kudus, 23 Februari 2022

Yang Membuat Pernyataan



Ahmad Saiful Rijal

NIM | 1720310037

MOTTO

“ jangan lelah dan berhenti menjadi orang baik, jika kebaikanmu tidak terbalaskan seperti yang kamu harapkan. Maka ikhlaskan, biarkan Tuhanmu yang turun tangan untuk membalaskan, karena sejatinya karma tidak akan pernah salah dalam membidik sasaran ”



PERSEMBAHAN

Skripsi ini saya persembahkan untuk orang-orang yang memiliki kontribusi besar dalam hidup saya khususnya :

1. Teruntuk kedua orang tuaku bapak Misnatun Hasan dan ibu Suyati, terima kasih atas segala dukungan, kasih sayang, cinta, serta doa yang selalu kalian berikan kepadaku dengan tulus, segala bentuk pengorbanan kalian, perhatian dan motivasi yang selalu kalian berikan, tanpa doa dan restu dari kalian mustahil untuk anakmu bisa sampai di titik ini dan menjadi seperti ini.
2. Teruntuk kakak-kakakku yang selalu bawel dengan segala tingkahku, terima kasih untuk segala dukungan dan motivasi yang sudah diberikan selama ini, dan yang selalu sabar dengan segala macam drama dari adiknya.
3. Teruntuk adiku, bang Dwi terima kasih banyak selalu disini, selalu menemani, tidak pergi dan selalu ada saat dibutuhkan dalam segala kondisi. Partner terhebat.
4. Teruntuk kalian “Cah Bakoh” Mas Nurul, Adikku Bagus, Ajik, Fahri, Indra, Rozaq, Oik, Izzah, Indri, Ozaq, Maarip, bang Dwi. Terima kasih untuk segala usaha kalian mempertahankan persaudaraan ini. Terima kasih juga kalian selalu mau untuk direpotkan dalam segala keadaan, semoga tetap terjaga, tetap bersaudara, tetap jadi partner solid untuk kedepannya.
5. Teruntuk kalian juga “Penghuni Kontrakan Perumahan Graha Kencana, Jl. Cendrawasih No. 39 Rumah Pagar Hijau sebelah Utara Rumah Ketua RT”. Terima kasih 4 tahun bahkan 5 tahun ini kalian selalu menemani, mengisi, memberi dan selalu kompak dalam hal apapun, meskipun begitu banyak drama tapi kalian tetap solid. Semoga akan selalu terjaga sampai tua nanti persaudaraan ni. Yasin, Amam, Fuad, Mas Nurul, Hanif, Ozaq, Bang Dwi, dan Fahri. Tetap terjaga ya kedepannya, meskipun kita sudah berpisah sampai bertemu di tangga kesuksesan *brother's*.
6. Teruntuk kamu yang selalu ku panggil “semestaku” terima kasih untuk segala cinta dan kasih sayang yang selama ini kamu berikan kepadaku, kesabaranmu menghadapiku, sederhanamu membahagiakan diriku, serta senyummu yang selalu membuat candu. Terima kasih selalu mensupport dan menguatkan diriku disaat rapuh. Semoga Allah mempersatukan kita, jika kitat tidak ditakdirkan bersama, percayalah kamu adalah terindah.
7. Teruntuk kalian yang telah datang dikehidupanku, terima kasih sudah memberikan segala macam cerita dan kenangan, semoga dipermudah

segala urusannya, dimudahkan pekerjaannya, diluaskan rizqinya dan selalu diberkahi kehidupannya.

8. Dan terakhir, untuk kalian yang telah pergi dan menghindar dengan segala macam bentuk drama kalian, terima kasih sudah mengajarkan saya arti kesabaran dan arti kata ikhlas yang sesungguhnya. Terima kasih pula untuk segala luka yang pernah kalian berikan, dengan itu saya bisa belajar dewasa dan memahami dunia bahwa semua yang tampak indah tidak selalu membahagiakan, dan tidak semua yang tampak indah di depan akan tetap indah di belakang dari kalian saya belajar makna arti kehidupan yang sesungguhnya.



KATA PENGANTAR

بِسْمِ اللَّهِ الرَّحْمَنِ الرَّحِيمِ

Puji syukur kepada Allah SWT, yang tak henti-hentinya memberikan nikmat, rahmat dan hidayah kepada kita semua. Shalawat dan salam kami sanjungkan kepada baginda Nabi Agung Sayyidina Muhammad SAW, yang menjadi teladan bagi seluruh umat manusia. Selama penulisan skripsi ini, penulis mendapatkan banyak bantuan dan partisipasi dari berbagai pihak, baik dari lembaga maupun perorangan. Karena itu penulis ingin menyampaikan penghargaan dan ucapan terima kasih yang sedalam-dalamnya kepada semua pihak.

Dengan segenap kerendahan hati pada kesempatan kali ini perkenankan penulis mengucapkan terima kasih kepada:

1. Dr. H. Mudzakir, M. Ag., selaku Rektor Institut Agama Islam Negeri Kudus.
2. Dr. Supriyadi, S.H., M.H., selaku Dekan Fakultas Ekonomi Dan Bisnis Islam Institut Agama Islam Negeri Kudus.
3. Aryati Muhtar Kusuma, S.E., M.Si., selaku Ketua Program Studi Manajemen Bisnis Syari'ah Institut Agama Islam Negeri Kudus.
4. Muhammad Mustaqim, S.Pd.I., M.M., selaku Dosen Pembimbing yang telah bersedia meluangkan banyak waktu, tenaga serta pemikirannya dalam membimbing, mengarahkan, memberi masukan maupun solusi disetiap kesulitan dalam proses penyusunan skripsi.
5. Anisa Listiana, M. Ag., selaku Kepala Perpustakaan IAIN Kudus dan jajaran karyawan perpustakaan yang telah memberikan izin dan pelayanan dalam menunjang penyusunan skripsi.
6. Seluruh jajaran Dosen ataupun Staf Pengajar di IAIN Kudus yang telah memberikan ilmu, pendidikan, dan wawasan diwaktu masa perkuliahan penulis hingga terselesaikannya skripsi ini.
7. Triyanto R Soetardjo selaku owner CV. Seleksi Alam Muria yang mengizinkan pelaksanaan penelitian di perusahaan yang telah didirikan
8. Kedua orang tua yang telah memberikan dukungan, semangat, motivasi dalam hidup serta do'a tiada henti sehingga penulis dapat menyelesaikan skripsi dengan sesuai harapannya.
9. Teman – teman seperjuangan Angkatan 2017 terutama untuk kelas MBS-A yang telah memberi dukungan, semangat, masukan ataupun kritik baik secara langsung maupun tidak langsung serta saling membantu dalam proses penyusunan skripsi.

Penulis menyadari bahwa masih banyak kekurangan dalam menyusun skripsi ini, penulis berharap dapat dikembangkan lagi sebagai dasar atau acuan selanjutnya, sebab itu kritik dan saran yang bersifat

konstruktif sekiranya dapat menyempurnakannya serta dapat memberi manfaat bagi pembaca dan pihak pada umumnya. *Aamiin ya rabbal 'alamiin.*

Kudus, 23 Februari 2022
Penulis,

Ahmad Saiful Rijal
NIM: 17120310037

